一般社団法人 埼玉私保連





No.146 R3.3月

行

発



♪ **旅立ちの日に** 月 未来へ とびたて!!

Saitamaken Siritu Hoikuen Renmei

ロナウ 果について

かを聞きました。
○交付金の申請で困ったこ

かかりまし経費に(回答)

・消毒のための超過勤務手当関すること⇒

に充てたいが、実績報告がに充てたいが、実績報告が

かったが、それは認められた。として職員に現金支給したとして職員に現金支給したとして職員に現金支給したとして職員に現金支給したとして職員に現金支給したかかりまし経費に対してかかりまし経費に対してかかりまし

物品購入に関すること⇒

なかった。

- 購入費用は対象外とされた。 整備しようとしたが、PC とのである環境を
- 納品書の合計金額と通帳のネットのクレジット決済は、

付を求められた。
村を求められた。請求書、
付を求められた。

- い。できる範囲を拡大してほし違いがあると思うので認定違いがあると思うので認定
- と言われた。
- 保育室の換気が必要で、保保育室の換気が必要で、保保育室の換気が必要で、保保

その他⇒

- 金額である。(抜本的な環境整備をしよ
- 求したが却下された。4/9~6/10の間に登園4/9~6/10の間に登園

○交付金の具体的な使い道

◇ハンドクリーム ◇ペーパー◇ま接触型体温計 ◇加湿の含む) ◇アルコール消毒液の含む) ◇アルコール消毒液の含む)

その他⇒ ブル ◇かかりまし経費とし ての人件費 タオル ◇手袋 ◇机・テー

サーモカメラ 「辞退した」

とや国・県への要望等につい 〇コロナ対応で困っているこ て聞きました。

園の判断に任されることが

こも同じだと思う。ぜひ保

育士の処遇改善をお願いし

オリンピック開催よりも、 埼玉県は高齢者施設職員 に対し、PCR検査を無 ロナ対策に注力してほしい。 心して働ける環境づくりを れた。保育所においても安 料で実施することが発表さ コ

包括支援金は必要な措置で り、拠点事業等別なく一律 はあるが、定員、一時預か すべきだった。 かった。当初から比例配分 50万円という方式は良くな

なぜ職員にPCR検査を定 職員全員の予防接種を早め 期的に行わないのか?

保育の現場というものの理

保護者の緊張感が足りず、 にしていただきたい。

士を守る強いメッセージを自

るのに市や国、県の対応は クラスターや休園が増えてい 解不足だと思う。これだけ 行ってほしい。 いう場合は登園 から保護者に向けて、こう をアピールするか、県や国 新型コロナウイルスの危険性 求される。より強い態度で 企業に認める緊急措置を れに伴う休業または休暇を てはいけないという指示とそ (校) させ

各家庭の判断で登園させて のため仕事が休みでも登園 保護者はなぜか保育園は安 ると助かる場合がある。 辛い時がある。国や県、市 児を登園させるなどは絶対 ている人がいても隠して園 しい。同居の家族で発熱し いることをしつかり伝えてほ であるともっと周知させ、 保育園はリスクが高い場所 態であるいまは疑問に思う。 している。通常であればな 町村の方で判断してもらえ 全と思っている人が多い。 んとも思わないが、緊急事

微熱でも預かるよう要 密にならぬよう部屋の工夫 る。疲弊している保育はど しても来ない状況で困ってい 不足を感じるが、求人を出 している。ますます保育士 り、保育室不足になったり ることで人手不足になった をしたり、職員が子どもと 治体が出してほしい。 緒に食事をしないようにす

保育園で働いている職員は たい。 していただきたい。医療従 少しでも出来るような体制 育園の職員への負担軽減が えるべくお子様を預かる保 しているが、働く方々を支 事者の方々には本当に感謝 県、市町村から通知を出 家庭保育への協力など国や リのところで保育している。 日々危機感を持ち、ギリギ

> ば登園させている。 危機感がなく開所していれ あいまいで困る。保護者も

国や県に対しては保育士、 激減すると思う。 という職業を選択する人が きい。このままでは保育士 てほしい。精神的苦痛も大 職員に対しての処遇を考え

こから時間が経過しておりま すので、その点を考慮してお す。調査は1月中に行い、そ す。詳しくはお配りしたもの 読みください。 考にしていただけたら幸いで をご参照ください。今後の参 以上は抜粋編集したもので

が、保育の現場も感染やクラ 連の交付金は今後暫く継続 スター発生のリスクと隣り合 ることを切望します。 要に柔軟に対応したものにな なものを感じます。コロナ関 を必要とします。現場の必 わせで戦って (!:) おり切実 アンケートにもありました

(広報部

特集:コロナに負けるな!

コロナに振り回された今年度でしたが、それでも会員園では感染予防対策をとって様々な保育が発も感染拡大が収まらないよう後も感染拡大が収まらないようなら新たな方法を考えていく必要がありますが、工夫の余地は要がありますが、工夫の余地はまだありそうです。どうぞみなまだありそうです。どうぞみなよのイルスなんかに負けずに頑さんウイルスなんかに負けずにづくれぐれもご自愛ください)

広報部

お魚解体ショー(食育)コロナ禍の保育

熊谷市 ほしのみや保育園

した。
る形で行うことを心がけてきまを講じ、これまでの保育をできを講じ、これまでの保育をでき

って楽しみな行事が、また一つ減っつき、来てくださる方の年齢や三のき、来てくださる方の年齢や三った、ならないようにと考えると、密にならないようにと考えると、密にならないようにと考えると、

ろ、「それなら、行きますよ」と、 な思いから、予てから一度、子ど 快く引き受けてくれました。 は生きること」を伝えたい。こん の喜ぶ顔が見たい、何か餅つきに 司屋さんのご主人に相談したとこ もたちに見せたいと思っていた があるなぁと感じていましたので、 に与える影響は計り知れないもの ています。このことが子どもたち しゃべりしないでね」と制約をし 代わるものは」と考えました。 てしまう。どうしよう。子ども き出しました。知り合いのお寿 「食」を楽しみたい。「食べること 「お魚解体ショー」をやろうと動 今はお給食を食べる時も「お

育の意味合いを加えました。 職員の中には、包丁を入れる 職員の中には、包丁を入れる かっ意見もありましたので、見て、 なべることに加え、「いただきます」の意味、食べ物をいただくこと、まさに命をいただいているのと、まさに命をいただいない。をただきます」って言うんだね。をただきます」って言うんだね。 をただきます」って言うんだね。 育の意味合いを加えました。

からの見学としました。
空気の流れを確保し、渡り廊下で気の流れを確保し、渡り廊下れを設置、にわかの調理場をこれを設置、にわかの調理場をこれを設置、におかの調理場をこれを設置、においる。

日本海で育った一〇キロ超えのブ日本海で育った一〇キロ超えのブリが入る予定でしたが、前日のリが入る予定でしたが、前日のましたが、全長7~80センチのブキロほどのブリが4尾、保育園にやってきました。小振りにはなりましたが、全長7~80センチのブましたが、全長7~80センチのブましたが、全長7~80センチのブましたが、全長7~80センチのブラワク原に満ちていました。

避けることができました。
解体ショーを見ることができ密も小振りのブリだったから、4回も小振りのブリだったから、4回も小振りのブリだったから、4回もかにい、解体ショーを見ることができらい。

はね、みんな息してるよね。魚も「あのね、ここが口でしょ。ここ

結果、オーライです。





なってくると見慣れた形状になっ と簡単に切れるんだよ。」どんど れないけど、このへこんでるとこだ ながら、「これ骨ね、ここだと切 う」「痛いよ~」の声が上がりま 体が始まると、「わ~、かわいそ お尻の穴だよ」と言いながら解 る子どもたちの姿がありました。 り耳を傾け、口々に質問をしてい てくださいました。前のめりにな すく説明をしながら作業を進め が魚の部位を子どもに分かりや 息するのね。これがエラだよ。」と てきたことに安心したのか「おい ん解体が進み、半身から、柵に した。子どもとの会話を楽しみ はじめに包丁を入れる場所は、 寿司屋さんのご主人

なぁと感心しました。

切り身になったブリは、ざるの

てしまいました。よく観察してる Ⅲに乗っています。クククッと笑っ

しそう」「早く食べたいな~」の

ていきました。

焼かれ、みんなの食卓へと運ばれ

漬け込まれ、スチームオーブンで 上で軽く塩を振られ、割り下に











したが、全員がペロッとたいらげ + 椀、かなり大きめの切り身で たちのお腹の中へ…。 通常の給食 ふわのブリの照り焼きは、子ども 大満足。 さばきたて、焼き立て、 ふわ

ができていました。 の時間、掲示板の前は人だかり 掲示板に掲示しました。お迎え (写真)として、その日のうちに その様子は、保育ドキュメント

パーのお魚は発泡スチロールのお

と返ってきました。

確かにスー

と、「違う、お皿に乗ってないよ。」

店のと同じでしょ。」と問いかける れだったら見たことあるよね。

ざるに並べられた切り身を「こ

られる時間となりました。 感動と喜び、また満足感を感じ てよかった。大成功。」コロナ禍 が、今でも目に焼き付いています。 かったよ。」と感動を伝えていた2 大きかったの。おさかな、おいし 目をまん丸くして「おさかな、 歳になったばかりの女の子の表情 お迎えに来たおばあちゃんに、 「あ~、お魚解体ショー、やつ

朝霞市 新たな作品展 朝霞ひだまりの森保育園

いる作品展。 た場所を基に、 毎年、 秋のバス遠足で体験し テーマにつなげて

回は『秋のお祭り』をテーマとし も中止としました。そこで、今 密を避けるため、 給食室の職員と保育士とが一体と 今年度はコロナの影響もあり 夏祭りや遠足

> 展示していきました。 内の雰囲気づくりを行い、そこに 子ども達が作った作品をホールに なって準備を進めていきました。 秋をイメージとした装飾で園

展となりました。 ど、アイデア満載の素敵な作品 スマイルバーガー、かき氷ご飯な 作品展メニューを味わいました。 児まで、作品と給食が融合した 楽しむ子ども達。0歳から5歳 花火ちらしや屋台のやきそば、 作品に囲まれて給食やおやつを







今年度の行事 春日部市

よる防犯指導 ①埼玉県警 **「ひまわり」さんに** 大増のぞみ保育園

て座ることで開催できました。 今年は2メートルの間隔を空け

時は助けを呼ぶなど分かりやすい らない人についていかない、困った 人形劇を見せてもらいました。

中から好きな絵本を自分で選ん ②のぞみ文庫のプレゼント 1年間たくさん読んだ絵本の 全園児に1冊プレゼントしま

眼式(仏様に魂を入れる法要) ③卒園記念品「のの様像」の開 てからも大切にしてね。 のの様」の優しい心を、 日頃から仏教保育で親しんだ

きました。

4発表会

お客様の人数制限、

感染防止





対策をして行いました。

歌がとても好きな年長さんで











ないこともありましたが、県内 での屋外体験は父母の方の了承 を得て、例年通り行うことがで

コロナ禍でいつもの体験ができ

深谷市 さくら保育園

♪すてきなコンサート」

入っていました。

どもたちも園庭で感激して聞き い歌声に、父母の方も在園の子 ました。子どもたちの素晴らし 立って歌のコンサートを3回行ない えに来た父母の方に、濡れ縁に ため、夕方4時から早めにお迎 したが、保育参観ができなかった



スキー遊び

に年長活動をおこないました。 との思いから、自然体験を中心 け日常を経験させてあげたい をし、子どもたちには出来るだ 子どもの発達を願う」思いを共 も相談し「遊びと体験を通して されてしまいましたが、父母と もたちの自由もずいぶんと制約 今年度は、 鴻巣市 「大人はできるだけの我慢 どんぐりっこ保育園 コロナ禍の中で子ど

> ができました。 し切りになり安心して遊ぶこと スキーの体験ではスキー場が貸

ようで、保育園ではたくさんの ぶ体験は子どもの心に刻まれた そのあと、新雪の雪山を全身を 描画を描いていました。 使って登りきり、ゲレンデを転が のおやつでは雪の中に投げたみか した。大人の手を借りず自ら遊 りながら降りてくる体験をしま んを探し、楽しく食べました。 し体験しました。そり遊びの後 登りまた滑る、を何度も繰り返 自分で抱えて滑りたい場所まで スキーをはいて滑り、板を外し



に歓声を上げ、みんなで美味しローカル線の代名詞=秩父鉄道に社・動物園に行くのが恒例です。

最後のお楽しみですから)。

行ってまいりました(子どもたち

態宣言発出

中でしたが

お別れ遠足













る胸中複雑な行事でもあります。る胸中複雑な行事でもあります。の胸中複雑な行事でもありましたりすり一ワーリー騒いだりケンカしたりするわが園の子ども達を見て、サルるかが園の子ども達を見て、サルーのではサルや鹿といった動物を見ていお弁当も食べました。動物園のお弁当も食べました。動物園のお弁当も食べました。動物園のお弁当も食べました。動物園のお外別

··· 事務局だより ···

~冬のある日の役員会~

埼玉私保連では毎月一回、事務局のある桶川で定例の 役員会を行います。今年度はうち2回をリモートで行い ました。保育界に長く携わる園長・理事長先生がこの日 は園を離れ事務局に集まり、保育政策から時事問題まで 議事に基づき熱く議論します。この日は「保育所等にお ける短時間勤務の保育士の取り扱いについて」が特に話 題になりました。保育の質低下懸念や常勤・短時間保育 士の業務内容・モチベーションの違い、そもそもの処遇 改善を求める声など、安易な規制緩和には反対の意見が 相次ぎました。これからも子どもにとっての最善を考え て議論を行ってまいります。



事務局 (一社)埼玉県私立保育園連盟 〒363-0015 桶川市南2-7-13 桶川中央マンション2F TEL 048 (772) 8623 FAX 048 (772) 8635

園および園児をさまざまな リスクからサポートします

園経営には、さまざまなリスクが伴います。

公益社団法人全国私立保育園連盟指定代理店である(有)ゼンポでは、

園経営はもちろんのこと、園児をとりまくリスクに関する各種保険を取り扱っております。

ほいくのほけん

「園賠償責任保険」

「園児団体傷害保険 (学校契約団体傷害保険特約付帯傷害保険)」 「特別保育事業賠償責任保険」など、 園経営におけるリスクに関する保険をラインナップ

園経営におけるリスクに関する保険をラインナッフ しています。また、それらを総合的に補償する セットプランもご用意しております。

やくいんのほけん

社会福祉法人の役員の業務遂行に関する賠償リスクを補償します。







上記以外にも、「学童保育」などの、保険を取り扱っております。ご照会は、下記連絡先にどうぞ。

このご案内は施設賠償責任保険・生産物賠償責任保険・学校契約団体傷害保険特約付帯傷害保険・会社役員賠償責任保険の概要についてご紹介したものです。保険の内容は本保険制度のパンフレットをご覧ください。詳細は契約者である公益社団法人全国私立保育園連盟にお渡しする保険約款によりますが、ご不明点がありましたら、取扱代理店または保険会社までお問い合わせください。また、ご加入にあたっては、必ず「重要事項説明書」をよくお読みください。

〈引受保険会社〉東京海上日動火災保険株式会社 担当課:公務第二部 文教公務室 TEL:03-3515-4134

連絡先



公益社団法人全国私立保育園連盟指定/東京海上日動火災保険株式会社代理店

有限会社ゼンポ

TEL **03-3865-3881**

FAX 03-3865-2806

〒111-0051 東京都台東区蔵前4-11-10全国保育会館4階

子どもの育ちが見えれば、明日の保育がもっと豊かに!
全国私立保育園連盟推奨(総代理店)





きっずノート

「きっずノート」は、文字だけでは 伝えきれない園での豊かな活動、 子どもたちが自ら学び・育つ姿を 「見える化」するアプリです。

保育者の 業務 省力化 ´ 子どもの | 学び・育ちの | 見える化 緊急時の 連絡手段

ご正式利用お申込みの全施設

最 大 9 ヵ 月

利用料無料!

※ただし、事業者利用規約の定めにより、将来において利用料金が変更になる可能性はございます。

へ - 契約更新後も料金そのまま!

利用しやすい価格にないました。

年間一括利用料6万円

ひと月 5,000円 あたり 5,000円

詳しくはお問い合わせください。

<担当者:菅沼、太田>